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E digo, querido Mustafa, que continue cada vez mais nesta 
luta. Winston Churchill - que muitos dizem e eu concordo, foi a 
personalidade mais importante do século XX - assumiu como 
primeiro ministro na Grã Bretanha no final de 1940, meses 
antes de Londres sofrer seu principal bombardeio, mais impor-
tante e tocante bombardeio. Ele dizia o seguinte: “O pessimista 
vê em cada oportunidade que lhe aparece apenas uma oportu-
nidade, mas o otimista, que tem alegria de viver, que olha para 
dentro de si e buscas forças para superar os obstáculos, vê em 
cada dificuldade apenas uma oportunidade”.

Talvez o obstáculo que surja seja a alavanca necessária 
para que o trabalho de vocês seja cada vez mais reconhecido. 
Faça com o equilibrista, que, durante a sua trajetória, não olha 
para os lados existentes e jamais olha temeroso para baixo. Por 
maiores que sejam as vicissitudes que obstruem sua visão, ele 
sempre olha firme e adiante - é por isso que ele sempre chega 
e é por isso que vocês, cada vez mais, vão chegar mais longe.

Parabéns aos homenageados da noite de hoje, parabéns ao 
CCBT, parabéns à comunidade turca, à comunidade paulistana e 
paulista da Turquia.

Boa noite, um grande evento a todos.
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Ainda 

as pessoas que se fizeram manifestar pela ausência - o cônsul-
-geral do Canadá, Stéphane; o vereador Gilson Barreto; o 
vereador e agora secretário Gilberto Natalini, se justificando; a 
professora Dra. Maria Amalia Pie Abib, da reitoria da PUC/São 
Paulo; o Sidney Beraldo, que é o presidente do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo, justificando não poder vir.

Eu gostaria de convidar a Sra. Ana Helena Curti, presidente 
do Conselho Consultivo, para fazer uso da palavra.

A SRA. ANA HELENA CURTI - Boa noite para todos.
É bastante difícil falar depois do presidente Fernando 

Capez, mas eu juro que vou tentar deixar um depoimento que 
faça sentido para vocês.

Em primeiro lugar, eu gostaria de agradecer ao acolhi-
mento desta Casa, à comunidade turca, ao Centro Cultural 
Brasil-Turquia e à homenagem que está sendo feita hoje à 
comunidade.

Agradeço meus colegas da Mesa e agradeço a oportu-
nidade de estar à frente do Conselho Consultivo do Centro 
Cultural Brasil-Turquia, há alguns anos, e de ter o privilégio de 
acompanhar o trabalho que vem sendo desenvolvido por este 
Centro Cultural.

Cabe-me, sobretudo, pela área em que eu atuo, falar da 
importância da atuação do Centro Cultural Brasil-Turquia na 
área da cultura, sendo eu testemunha de muitas das ações 
que foram feitas ao longo desses anos e que foram transfor-
madoras, não só para a comunidade turca que vive no Brasil, 
mas, sobretudo, para nós, brasileiros, que pudemos tomar 
contato com a cultura turca da melhor forma possível - através 
de projetos propostos e desenvolvidos pelo Centro Cultural 
Brasil-Turquia.

São muitas as atividades que vêm sendo desenvolvidas, 
e muitas ainda serão desenvolvidas, sobretudo na área da 
cultura, na área das artes, com intercâmbio entre profissionais. 
Quando o Centro Cultural apoiou a ida de artistas à Bienal 
de Istambul, quando trouxe a comitiva da Bienal de Istambul, 
quando fez parceria com o Centro Cultural São Paulo - por 
ocasião da diretoria do Ricardo Rezende aqui, sentado. Ou 
mesmo a parceria com o Itaú Cultural, aqui presente pelo Edu-
ardo Saron. Aliás, vale lembrar, comemora os seus 30 anos de 
atividades - não o Saron, mas o Itaú Cultural, é claro. Saron não 
tem 30 anos ainda.

Muitos foram os projetos, e eu sou testemunha disso. 
Eu não me canso de dar um depoimento, que é de natureza 
bastante pessoal. Mas que eu acho que é bastante importante 
que as pessoas saibam que eu tive o privilégio, ainda maior, e a 
oportunidade de me aproximar ainda mais do movimento Hiz-
met quando fui, junto com a comitiva que foi no ano retrasado 
aos Estados Unidos, visitar Fethullah Gülen.

Assim, eu me sinto absolutamente privilegiada por ter tido 
a oportunidade de estar com essa figura. Eu posso dizer a vocês 
que só seu olhar transformou a minha vida. Nós tivemos a 
oportunidade de ficar com ele e ele teve a generosidade de res-
ponder a três perguntas. Na verdade, uma pergunta dividida em 
três momentos, - para dizer do momento político, do momento 
religioso, das questões não democráticas neste momento que o 
mundo vive e, sobretudo, a Turquia.

Então eu, na verdade, acabei ficando um tanto chateada 
com o presidente Fernando Capez, porque a frase que eu diria, 
o nosso prefeito Doria já mandou dizer. O que eu acho é que 
cada vez que nós comemoramos o “Dia da Turquia” aumenta 
o número de turcos aqui em São Paulo e no Brasil. Que vocês 
sejam muito bem-vindos.

Nós somos praticamente irmãos, e cada vez mais irmãos. 
Eu vejo que vocês têm uma esperança de construir nesta cida-
de, neste País, uma vida melhor, uma vida mais igualitária, uma 
vida mais democrática com os direitos garantidos. Nós também.

Então, neste momento, nós nos unimos para que possamos 
defender os direitos que todos temos neste mundo. E, mais do 
que isso, cabe dizer que uma das melhores ferramentas para se 
fazer isso é a cultura, ou mesmo a arte. É nisso que acreditamos 
e é nisso que o Centro Cultural Brasil-Turquia acredita. Os pro-
jetos vão continuar e nós não vamos esmorecer. Ao contrário, 
isso é combustível para que tenhamos cada vez mais uma 
atuação mútua importante e transformadora. Nós estamos nos 
transformando juntos.

Muito obrigada.
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Passo 

agora a palavra ao Mustafa, presidente do Centro Cultural 
Brasil-Turquia, instituição que incentivou a iniciativa desta 
comemoração, e parceira na celebração desta querida data.

O SR. MUSTAFA GOKTEPE - Boa noite a todos.
Gostaria de começar agradecendo o deputado Carlão 

Pignatari. Também, ainda chamo de presidente o Capez. Os dois 
realmente foram os que abriram as portas desta Casa para nós, 
para a comunidade turca em geral.

Não quero citar um por um, repetindo os nomes das auto-
ridades que estão presentes aqui, mas agradeço a todos. Da 
mesma forma agradeço aos conselheiros do Centro Cultural 
Brasil-Turquia - alguns estão aqui nesta Mesa, outros sentados 
entre vocês. Graças a eles que o Centro Cultural continua atu-
ando tão firme e fortemente que consegue receber esses belos 
comentários.

Agradeço também aos apoiadores do Centro Cultural 
Brasil-Turquia, tanto turcos quanto brasileiros, tanto na pessoa 
física quanto como instituição - que são muitos. Uma parte 
está aqui, uma parte cumprimentou com mensagens, uma parte 
mandou e-mails pessoais ou mensagens.

Os amigos da comunidade turca - a maioria, praticamente, 
está aqui - e os amigos brasileiros que prestigiam este evento. 
Todos são bem-vindos, muito obrigado, porque significa muito 
para nós esta presença de vocês, este prestígio, principalmen-
te nesses momentos difíceis que viemos passando, tanto na 
Turquia quanto como um efeito que se sente ainda no Brasil, 
devido a perseguição política que a Turquia sofre.

Esta data é comemorada pela segunda vez na Assembleia, 
o “Dia da Comunidade Turca no Estado de São Paulo”. Porém, 
teremos uma premiação daqui a pouco, uma homenagem, que 
será a terceira edição da premiação - as duas primeiras edições 
foram feitas em outro lugar, em outro espaço, durante a sessão 
solene na Câmara Municipal, também pelo “Dia da Comuni-
dade Turca”. E esse dia na Câmara Municipal foi autoria do 
então vereador, José Carlos Oliveira, um grande amigo nosso, 
que era vereador quando instituímos essa lei, em 2014. Desde 
essa época é comemorado esse evento lá com muito apoio do 
Oliveira.

Agradeço ao cônsul-geral da República da Argentina, Luis 
Ariel Castillo, que agradece o convite e diz que, infelizmente, 
por compromissos agendados anteriormente, não pôde com-
parecer. Quero cumprimentar também o André, que, como eu 
já disse, está representando o prefeito João Doria. Também 
à Sílvia Antibas, coordenadora de projetos da Secretaria da 
Cultura do Estado de São Paulo; ao João de Oliveira, que está 
representando o vereador Caio Miranda, da Câmara Municipal 
de São Paulo; à Isabel Peres, vice-coordenadora-geral na Ação 
dos Cristãos para Abolição da Tortura; à Maria Lúcia, diretora 
do Colégio Belo Futuro Internacional; ao padre José Oscar 
Beozzo, do Centro Ecumênico de Serviço de Evangelização e 
Educação Popular.

Gostaria de passar a palavra ao meu querido amigo, presi-
dente Fernando Capez.

O SR. FERNANDO CAPEZ - PSDB - Boa noite a todos os 
presentes. Em primeiro lugar eu gostaria de fazer uma carinho-
sa saudação ao meu amigo, como ele mesmo se referiu, meu 
irmão, não consanguíneo, mas por afetividade, deputado Carlão 
Pignatari.

Eu, como presidente da Assembleia Legislativa, no primeiro 
biênio, que se encerrou no mês de março deste ano, recebi um 
honroso convite do Hizmet e do Centro Cultural Brasil-Turquia 
para viajar para a Turquia e conhecer o trabalho que é realiza-
do. Conhecemos Istambul, visitamos várias instalações culturais 
e educacionais do Hizmet.

Eu tive o direito de convidar um deputado, e eu convidei 
o deputado que, no meu modo de ver - dentro do PSDB, era o 
líder do PSDB, o maior partido nesta Casa -, poderia muito bem 
representar os anseios dos 94 deputados. Este deputado é o 
Carlão Pignatari.

A ele coube a imensa honra e a primazia de apresentar o 
projeto de lei que se converteu na Lei Estadual nº 15.989, de 10 
de novembro de 2015, que comemora o “Dia da Comunidade 
Turca em São Paulo”. Por isso, meu querido Carlão Pignatari, 
V. Exa., comigo, fará grandes caminhadas dentro dessa nossa 
trajetória, da nossa atuação. Conte com o meu carinho, com a 
minha estima, com a minha lealdade e com a minha atuação ao 
seu lado sempre, dentro da política.

Quero também cumprimentar o meu querido amigo Mus-
tafa - não o Contursi, do Palmeiras -, mas o Mustafa Gokte-
pe, presidente do Centro Cultural Brasil-Turquia. Meu amigo, 
parabéns pelo trabalho maravilhoso que vocês realizam na 
Turquia e aqui no Brasil. E parabéns pelo seu restaurante na 
Rua Augusta, que é muito gostoso. E tem um doce, no Líbano 
falam belewa. Como fala lá? Baklava. Uma delícia, parabéns. E 
já estou recebendo muitos pedidos, indicações do restaurante. 
Muito gostoso.

Cumprimento Ana Helena Curti, presidente do Conselho 
Consultivo do Centro Cultural Brasil-Turquia. Sua Excelência, o 
embaixador Luiz Henrique da Fonseca, cônsul-geral do Brasil 
em Istambul entre 2012 e 2015, membro do Conselho Consul-
tivo do Centro Cultural Brasil-Turquia no Rio de Janeiro. Um 
gentleman, um homem culto, um homem com enorme gabarito, 
com uma folha de serviço prestada, diplomacia brasileira, nos 
recebeu em Istambul de uma maneira extremamente gentil, 
com lhaneza no trato, e podendo mostrar de forma muito leve 
toda sua cultura, todo seu conhecimento, toda sua hospitalida-
de. Nós nos vimos só uma vez, ou duas, depois deste momento, 
mas me marcou profundamente. O senhor tem em mim um 
amigo, alguém que nutre pela sua pessoa um enorme afeto.

Gostaria de cumprimentar a Clarita Costa Maia, presidente 
da Comissão de Relações Internacionais da OAB do Distrito 
Federal, membro do Conselho Consultivo do Centro Cultural 
Brasil-Turquia em Brasília. Gostaria também de cumprimen-
tar o José Carlos Oliveira, também conhecido como Oliveira, 
superintendente do INSS do Estado de São Paulo e membro do 
Conselho Consultivo do CCBT.

Noto, também, a presença - e gostaria de agradecer o com-
parecimento, do Dr. Fernando Lottenberg, presidente da Conib, 
que é a Confederação Israelita do Brasil, que se faz presente 
aqui representando, também, a comunidade judaica do estado 
de São Paulo, se fazendo aqui presente para apoiar este evento.

Também quero chamar a atenção para a presença do 
André Magalhães, assessor especial da Secretaria Municipal 
de Relações Internacionais. O prefeito João Doria me telefonou 
instantes antes de eu vir para cá comunicando que gostaria de 
estar presente, gostaria de dizer a toda à comunidade turca que 
façam da cidade de São Paulo a sua cidade. Que façam do Bra-
sil, nosso País, sua segunda pátria - e desta cidade a sua cidade. 
Que os senhores se integrem cada vez mais e continuem tra-
zendo esta cultura milenar, toda esta experiência, essa alegria 
de viver do povo turco.

E peço licença ao cerimonial, porque hoje eu vou comemo-
rar o aniversário da minha filha mais nova, a Maria Eduarda. 
Eu vim para cá sob os protestos dela, mas prometi que faria o 
registro e retornaria para que fôssemos jantar. Então, eu peço 
licença ao cerimonial, ao prefeito João Dória - na pessoa do seu 
assessor especial, André Magalhães, que representa a cidade de 
São Paulo, que os recebe de braços aberto. Senti-me homenage-
ado com a sua presença. Pode sentar no meu lugar e ocupá-lo. 
Eu nem tomei a água para deixar para você.

Na qualidade, durante dois anos, de presidente da Assem-
bleia, quando votamos mais de 80 projetos encaminhados pelo 
governo para esta Casa, com auxílio do Carlão Pignatari, nós 
revimos todos os contratos, devolvemos mais de 25 milhões de 
reais para os cofres do Governo do Estado.

De todas as coisas que pudemos fazer, esta é uma das que 
mais me orgulho. Nós procuramos dar à Assembleia Legislativa 
de São Paulo uma dimensão maior do que a do estado de São 
Paulo. É o maior parlamento da América Latina, o segundo 
maior parlamento do País - só perde para o Congresso Nacio-
nal, que recebe cônsules, embaixadores do mundo inteiro. 
Precisa-se ter uma posição e uma dimensão internacional sobre 
vários temas e vários assuntos.

Assim, como presidente, sempre dediquei um enorme 
tempo à atuação de relações diplomáticas na Assembleia. Sem-
pre visitando embaixadas, recebendo embaixadores, ouvindo 
sobre diversas culturas e procurando integrar, cada vez mais 
- como faz o prefeito João Doria, que dá a São Paulo um caráter 
internacional.

Dentro dessa relação, nós conhecemos o trabalho do Cen-
tro Cultural Brasil-Turquia. Que trabalho bonito. O que pode ser 
mais tocante, mais significativo, do que proporcionar educação 
de qualidade a quem precisa, às crianças da Turquia e no 
mundo inteiro? Esse é um trabalho que precisa ser prestigiado.

Eu estou aqui para dizer que, com toda minha força e 
com todo meu empenho, no que estiver ao meu alcance, não 
permitirei que o Centro Cultural Brasil-Turquia seja atingido em 
seu decoro, seja atingido em seu trabalho, sofra qualquer tipo 
de difamação.

Pelo contrário. Nós estamos concitando as universidades 
que mantêm convênio com o Centro Cultural Brasil-Turquia, 
todas as instituições que assim o fazem, para que se mante-
nham firmes neste propósito, que não recuem, porque é uma 
instituição democrática, é uma instituição importante - faz o 
bem, leva educação, apoio, conforto e solidariedade a todas as 
pessoas. Que nós façamos, daqui de São Paulo, a cidade que 
fará florescer cada vez mais este Centro Cultural.

Aqui está o Carlão Pignatari, um deputado que representa 
não apenas a capital, mas fortemente o interior. Aqui está, 
também, o deputado Fernando Capez e vários outros deputados 
que conhecem o trabalho de vocês. Tragam para nós as suas 
necessidades, tragam para nós as suas demandas, tragam para 
nós aquilo que nós podemos ajudar, para que jamais o trabalho 
que é feito seja apagado e que a verdade jamais seja ocultada 
por qualquer tipo de ação. Fiz questão e deixar isso registrado.

18 - FERNANDO ALTEMEYER JÚNIOR
Professor de Filosofia, Teologia e Ciências da Religião 
da PUC-SP e membro do Conselho Consultivo do Centro 
Cultural Brasil-Turquia, agradece pela homenagem 
recebida. Relata ser descendente de judeus que sofreram 
nos campos de concentração. Expõe sua admiração pelo 
movimento Hizmet. Considera que o Brasil e a Turquia 
devem aprender um com o outro. Sustenta que a 
união pelo amor é a única esperança de futuro para a 
humanidade.
19 - LUIZ ALBERTO MACHADO
Vice-diretor da Faculdade de Economia da Faap, faz a 
entrega do sexto prêmio à Sra. Vanessa Braga Matijascic, 
professora da Unifesp e da Faap e conselheira acadêmica 
do Centro Cultural Brasil-Turquia. Narra os esforços de 
internacionalização da Faap. Cita projeto da universidade, 
que envolve a passagem de estudantes pela Turquia.
20 - VANESSA BRAGA MATIJASCIC
Professora da Unifesp e da Faap e conselheira acadêmica 
do Centro Cultural Brasil-Turquia, discorre sobre os 
projetos, criados pela entidade, direcionados a jovens. 
Afirma que é através da educação que se poderá criar uma 
geração de líderes éticos, e que esse trabalho começa no 
núcleo familiar. Tece comentários sobre os fundamentos 
do movimento Hizmet. Afirma que a paz é um dos valores 
mais nobres.
21 - CRIS OLIVIERI
Diretora da Olivieri e Associados Advocacia e integrante 
do Conselho Consultivo do Centro Cultural Brasil-Turquia, 
entrega o sétimo prêmio à Unicamp, a ser recebido pelo 
Sr. Luís Cortes, professor titular da universidade. Enfatiza 
a importância do CCBT na divulgação da cultura turca. 
Enaltece o compromisso do movimento Hizmet com a 
diversidade. Destaca o papel da Unicamp no intercâmbio 
entre turcos e brasileiros.
22 - LUÍS CORTES
Professor titular da Unicamp, fornece detalhes a respeito 
do projeto de internacionalização da universidade. 
Comunica que um em cada três alunos da Unicamp passa 
por uma experiência no estrangeiro ao longo de sua 
trajetória estudantil. Agradece pelo prêmio recebido.
23 - ÁUREA VIEIRA GONÇALVES
Gerente de Relações Internacionais do Sesc-SP e integrante 
do Conselho Consultivo do Centro Cultural Brasil-Turquia, 
entrega o oitavo prêmio à estudante Mikaela Akemi, 
participante do Festival Internacional de Língua e Cultura 
de 2016. Pondera que é uma honra fazer parte do CCBT. 
Comenta o papel do artista em relação à sociedade.
24 - MIKAELA AKEMI
Participante do Festival Internacional de Língua e Cultura 
de 2016, relata sua experiência no evento. Agradece pelo 
prêmio. Faz apresentação musical.
25 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Expressa sua alegria por presidir esta sessão solene. 
Informa que teve a oportunidade de conhecer as atividades 
promovidas pelo Centro Cultural Brasil-Turquia, às quais 
tece elogios. Lamenta o momento político pelo qual passa 
a Turquia. Comenta a crise política que assola o Brasil. 
Defende a renúncia do presidente Michel Temer. Parabeniza 
a comunidade turca, pelo seu dia. Faz agradecimentos 
gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Carlão Pig-

natari.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IZABEL DE JESUS PINTO 

- Boa noite a todos. Gostaria de pedir que todos se acomodas-
sem, porque vamos iniciar a sessão.

Senhoras e senhores, boa noite. Sejam todos bem-vindos 
à Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. Esta sessão 
solene tem a finalidade de comemorar o “Dia da Comunidade 
Turca em São Paulo”, uma iniciativa do deputado Carlão Pig-
natari, conforme Lei Estadual nº 15.989, de 10 de novembro 
de 2015.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Web e será retransmitida 
pela TV Assembleia no domingo, dia 21 de maio, às 20 horas, 
pela NET, canal 7; pela TV Digital, canal 61.2; e pela TV Vivo, 
canal 9.

Anunciamos a composição da Mesa: o proponente desta 
sessão solene, deputado estadual Carlão Pignatari; o Sr. Musta-
fa Goktepe, presidente do Centro Cultural Brasil-Turquia; a Sra. 
Ana Helena Curti, presidente do Conselho Consultivo do Centro 
Cultural Brasil-Turquia; o Sr. Embaixador Luiz Henrique da 
Fonseca, cônsul-geral do Brasil em Istambul entre 2012 e 2015, 
membro do Conselho Consultivo e do CCBT no Rio de Janeiro; 
a Sra. Clarita Costa Maia, presidente da Comissão de Relações 
Internacionais da OAB/DF, membro do Conselho Consultivo do 
CCBT na Turquia; o Sr. José Carlos Oliveira, superintendente do 
INSS do Estado de São Paulo, membro do Conselho Consultivo 
do CCBT em São Paulo.

Com a palavra, o deputado estadual Carlos Pignatari
O SR. PRESIDENTE - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, minhas senhoras e meus 
senhores, esta sessão solene foi convocada pelo presidente 
desta Casa, deputado Cauê Macris, atendendo à solicitação 
deste deputado com a finalidade de comemorar o “Dia da 
Comunidade Turca em São Paulo”.

Convido a todos os presentes para, em posição de respeito, 
ouvirmos o Hino Nacional da Turquia e o Hino Nacional Brasilei-
ro, executados pela Banda da Polícia Militar de São Paulo, sob a 
regência do 3º sargento, PM Gleidson.

* * *
- É executado o Hino Nacional da Turquia.
* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Esta 

Presidência agradece à Banda da Polícia Militar do Estado de 
São Paulo, na pessoa do sargento e de todos seus componentes, 
muito obrigado por esta apresentação.

Gostaria de cumprimentar o Mustafa, presidente do Centro 
Cultural Brasil-Turquia; a Ana Helena, presidente do Conselho 
Consultivo do Centro Cultural Brasil-Turquia; o embaixador Luiz 
Henrique da Fonseca, com quem eu tive o prazer de almoçar 
no ano retrasado em Istambul, e ele foi cônsul-geral do Brasil 
em Istambul entre 2012 e 2015 e é membro do Conselho 
Consultivo do CCBT no Rio de Janeiro; a Clarita da Costa Maia, 
presidente da Comissão de Relações Internacionais da OAB do 
Distrito Federal e membro do Conselho Consultivo do CCBT 
em Brasília; José Carlos de Oliveira, superintendente do INSS 
do Estado de São Paulo e membro do Conselho Consultivo do 
CCBT em São Paulo.

Cumprimento, também meu amigo, meu irmão, deputado 
Fernando Capez, ex-presidente da Assembleia Legislativa e 
hoje nosso grande amigo, que se fez presente na nossa come-
moração.

Acusamos, ainda, o recebimento de congratulações de pes-
soas impossibilitadas de comparecer: do governador do estado 
de São Paulo, Geraldo Alckmin; da vereadora Janaína Lima; do 
Dr. José Renato Nalini, secretário de Estado da Educação de São 
Paulo; da senadora do Rio Grande do Sul, Ana Amélia; do Sr. 
André Magalhães, que está aqui representando nosso querido 
prefeito, João Doria.

Esses policiais são homens e mulheres que se colocam 
nas ruas 24 horas por dia arriscando a própria vida para nos 
dar segurança. Eu gostaria de dizer que tenho por todos os 
policiais carinho, admiração, respeito e gratidão. Parabenizo-os 
e peço a Deus que os abençoe. Uma salva de palma para todos 
os policiais.

Estamos no final da nossa sessão solene. Esgotado o 
tempo, gostaria de agradecer aos funcionários da Assembleia 
Legislativa, dos serviços de Som, da Taquigrafia, de Atas, do 
Cerimonial, na pessoa da Cristina, da Secretaria Geral Parla-
mentar, da Imprensa da Casa, à TV Assembleia, às Assessorias 
Policiais Civil e Militar, bem como a todos que com suas presen-
ças colaboraram para o sucesso desta sessão solene.

Está encerrada a sessão. Que Deus abençoe grandemente a 
todos nós. Um grande abraço.

* * *
- Encerra-se a sessão às 21 horas e 01 minuto.
* * *

 18 DE MAIO DE 2017
24ª SESSÃO SOLENE EM COMEMORAÇÃO
AO DIA DA COMUNIDADE TURCA

Presidente: CARLÃO PIGNATARI

RESUMO

1 - CARLÃO PIGNATARI
Assume a Presidência e abre a sessão. Informa que a 
Presidência efetiva convocara a presente sessão solene 
em "Comemoração do Dia da Comunidade Turca", por 
solicitação deste deputado, na direção dos trabalhos.
2 - IZABEL DE JESUS PINTO
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino Nacional da 
Turquia", seguido pelo "Hino Nacional Brasileiro", 
executados pela Banda da Polícia Militar do Estado de 
São Paulo. Dá conhecimento de mensagens alusivas à 
solenidade, enviadas por diversas autoridades.
4 - FERNANDO CAPEZ
Deputado estadual, relata visita que fez à Turquia. Faz 
histórico da lei que instituiu o Dia da Comunidade Turca, 
proposta pelo deputado Carlão Pignatari, a quem elogia. 
Transmite mensagem do prefeito João Doria. Diz que, 
no período em que presidiu esta Casa, buscou ampliar a 
relação dela com autoridades estrangeiras, conferindo-
lhe uma dimensão internacional correspondente ao seu 
estatuto de maior parlamento da América Latina. Considera 
que, ao longo de tal esforço, o trabalho do Centro Cultural 
Brasil-Turquia foi um dos mais meritórios de que teve 
conhecimento. Cita frase de Winston Churchill acerca do 
otimismo.
5 - ANA HELENA CURTI
Presidente do Conselho Consultivo do Centro Cultural 
Brasil-Turquia, felicita-se pelo privilégio de presidir 
o conselho e acompanhar de perto seus projetos de 
divulgação cultural. Elenca iniciativas do gênero, dando 
ênfase ao intercâmbio entre artistas brasileiros e turcos. 
Aponta que a comunidade turca no Brasil, à qual deseja 
boas-vindas, aumenta a cada ano. Comenta a situação 
política da Turquia. Descreve encontro com Fethullah 
Gülen, mentor do movimento Hizmet.
6 - MUSTAFA GOKTEPE
Presidente do Centro Cultural Brasil-Turquia, discorre sobre 
a premiação a ser feita nesta solenidade, que já ocorreu, 
em outros anos, na Câmara Municipal de São Paulo. Fala 
sobre as atividades do CCBT, fundado em 2011. Agradece 
aos integrantes da instituição, pelo trabalho. Analisa que 
os projetos da entidade têm impactado positivamente não 
apenas São Paulo, mas todo o Brasil. Defende os valores 
democráticos e os direitos humanos. Lamenta o clima 
político atual da Turquia.
7 - IZABEL DE JESUS PINTO
Mestre de cerimônias, anuncia o início da 3ª edição da 
entrega de prêmios do Centro Cultural Brasil-Turquia, 
fazendo histórico do evento e citando os laureados dos 
anos anteriores.
8 - EDUARDO SARON
Diretor do Itaú Cultural, entrega o primeiro prêmio à Sra. 
Ana Helena Curti, presidente do Conselho Consultivo 
do Centro Cultural Brasil-Turquia. Destaca a justeza da 
homenagem, pela atuação da premiada junto ao meio 
artístico.
9 - ANA HELENA CURTI
Presidente do Conselho Consultivo do Centro Cultural 
Brasil-Turquia, agradece pela homenagem recebida.
10 - FERNANDO LOTTENBERG
Presidente da Confederação Israelita do Brasil, avalia 
que São Paulo é um lugar de tolerância. Expressa sua 
admiração pelo homenageado Peter Demant, a quem faz a 
entrega do segundo prêmio.
11 - PETER DEMANT
Professor de História e Relações Internacionais da 
Universidade de São Paulo, manifesta seu orgulho por 
receber a presente homenagem. Agradece aos professores 
e intelectuais que o auxiliaram em sua trajetória 
acadêmica. Destaca o caráter pluralista e democrático da 
comunidade turca no Brasil. Frisa a importância cultural, 
acadêmica e geopolítica da Turquia. Observa que a 
coexistência entre os diferentes é imprescindível para a 
sobrevivência da humanidade.
12 - PRESIDENTE CARLÃO PIGNATARI
Entrega o terceiro prêmio à Sra. Clarita Costa Maia, 
presidente da Comissão de Relações Internacionais da 
OAB/DF e integrante do Conselho Consultivo do Centro 
Cultural Brasil-Turquia.
13 - CLARITA COSTA MAIA
Presidente da Comissão de Relações Internacionais da 
OAB/DF e integrante do Conselho Consultivo do Centro 
Cultural Brasil-Turquia, discorre sobre a tese exposta por 
Stefan Zweig em seu livro "Brasil, o país do futuro". 
Faz comentário sobre o momento político que o Brasil 
atravessa. Elogia o movimento Hizmet.
14 - SERGIO FAUSTO
Superintendente da Fundação Fernando Henrique Cardoso, 
entrega o quarto prêmio ao embaixador Luiz Henrique 
Pereira da Fonseca, cônsul geral do Brasil em Istambul 
entre 2012 e 2015 e membro do Conselho Consultivo do 
Centro Cultural Brasil-Turquia.
15 - LUIZ HENRIQUE PEREIRA DA FONSECA
Cônsul geral do Brasil em Istambul entre 2012 e 2015 
e membro do Conselho Consultivo do Centro Cultural 
Brasil-Turquia, faz histórico de sua atuação como cônsul 
na Turquia, período no qual, aditou, recebeu muita 
colaboração do CCBT. Declara que a instituição deveria ser 
homenageada, por sua contribuição para o fortalecimento 
das relações bilaterais entre os dois países. Afirma que a 
missão do diplomata é abrir portas.
16 - SERGIO FAUSTO
Superintendente da Fundação Fernando Henrique Cardoso, 
agradece pela oportunidade de realizar a entrega do 
prêmio. Lembra que tem raízes turcas. Lamenta a situação 
de presos políticos na Turquia.
17 - VALERIANO DOS SANTOS COSTA
Diretor da Faculdade de Teologia da PUC-SP, entrega o 
quinto prêmio a Fernando Altemeyer, professor daquela 
universidade, a quem tece elogios.


